
Сдобрым утром! Не так добрым утром! Не так 
давно психологи обнару-

жили еще одно заболевание - 
“маниакально-депрессивную 
зависимость от виртуаль-
ного мира глобальных сетей” 
(например Internet). Воспа-
ленные, покрасневшие глаза, 
высокая степень нервного и 
физического истощения, сле-
зоточивость, зевота - вот лишь 
некоторые симптомы новой 
болезни. “Сетеголики”, так 
их называют, испытывают 
страстное желание вновь и 
вновь погружаться в мир вирту-
альной реальности и подолгу не 
выходить из него. Специалисты 
спорят относительно названия 
болезни, но все они единодушны 
в одном: это синдром и люди, 
обладающие им, безусловно, 
нуждаются в лечении. По их 
мнению, “сетемания” столь же 
разрушительна, как алкоголизм 
или наркомания, и ведет к глу-
боким изменениям личности - 
самоизоляции, потере внут-
ренних ориентиров, неуравно-
вешенности психики, внешним 
проявлениям рассеянности и 
неряшливости, наплеватель-
скому отношению к близким, 
не говоря уже о разорительных 
издержках на оплату услуг про-
вайдера Internet. 

Хотя болезнь еще очень 
молода, психологи успели про-
вести достаточное количество 
исследований ее симптоматики. 
Согласно полученным данным, 
зависимостью обладает всякий, 
кто по нескольку раз в день 

проверяет свой “ящик”, кто в 
разговорах использует жуткий 
жаргон, напоминающий речь 
уголовников, кто в своих вир-
туальных странствиях забы-
вает о времени, кто ест перед 
монитором, а не за столом, и 
на обращение к нему отвечает 
лишь кивком головы или пожа-
тием плеч. 

Многие, правда, считают, что 
число жертв, которые дейст-
вительно нуждаются в специ-
альной терапии, составляет от 
трех до пяти процентов всех 
пользователей всемирных сетей 
и что подобные состояния 
характерны для начинающих. 
Большинство из них, уверяют 
специалисты, впоследствии 
сами отказываются от увлека-
тельных многочасовых вирту-
альных странствий как только 
развеется первый восторг. В 
США, например, среди наиболее 
активных потребителей вирту-
ального дурмана оказались, к 
великому удивлению экспертов, 
пожилые одинокие пенсионеры 
и домохозяйки средних лет. 
Студенты и школьники оказа-
лись реже подвержены мани-
акальному синдрому. У нас, я 
полагаю, картина другая. Как раз 
именно школьники и студенты 
находятся в группе риска.

К р о м е  “ с е т е м а н и и ” ,  в 
последнее время во весь голос 
заявляет о себе и другая болезнь

с подобными симптомами, но к 
которым добавляются нервное 
и физическое возбуждение. Это 
“игромания”. Особенно синд-
рому игромании подвержены 
дети и подростки. Они могут 
всерьез ассоциировать себя 
с виртуальными “дюками” и 
“думами” и болезненно пережи-
вать их неудачи. В мире жес-
токих “стрелялок”, “мочилок” и 
“бродилок” очень трудно расти 
человеку с нормальной пси-
хикой. 

Не знаю, как насчет взрослых 
(по-моему, сам себе врагом 
никто не хочет быть), а вот 
насчет детей стоит задуматься... 
Хотя бы о том, сколько времени 
они проводят за компьютером. 
Ребенка необходимо научить 
контролировать свое время 
вообще (и прежде всего - время, 
проведенное за компьютером), 

свои эмоции и чувства. Детям 
рекомендуется проводить за 
компьютером не более двух-
трех часов в день и поменьше 
играть. Лучше что-либо изу-
чать или обучаться в игровой 
форме. Санитарные правила  
(СНиП) определяют, что про-
должительность непрерывной 
работы взрослого пользователя 
ПК не должна превышать двух 
часов, ребенка - от 10 до 20 
минут, в зависимости от воз-
раста. Минимальный перерыв - 
15 минут. Важно, что в случаях 
возникновения у работающих 
дискомфорта или неприятных 
ощущений, вы должны сменить 
график работы (или перейти на 
работу, не связанную с ПК).

Будьте благоразумны. Поза-
ботьтесь о себе сами, если хотите 
жить долго и без болезней.

Алекс Гарин.
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Проект осуществлён благодаря компании “Связь-сервис”.

Цифровой дом

Вести из "Любимого города"

ВНИМАНИЕ! УВАЖАЕМЫЕ КЛИЕНТЫ! Предложения и замечания по работе
Всекузбасской базы недвижимости «Любимый город» принимают

Инна Васильевна Левченко (директор)  и Иван Юрьевич Филиппов (юрист)
по адресу: ул. Дружбы, 15, среда, пятница – с 18 до 19 час.

Телефон "горячей линии" 71-60-60. E-mail: inna@lgorod.com
На правах рекламы.

С1 января 2006 года вступили в 
силу поправки в Налоговый 
кодекс, касающиеся налога с иму-

щества, переходящего в порядке насле-
дования или дарения. Отныне налог на 
жилые дома, квартиры, дачи, садовые 
домики и другое движимое и недвижимое 
имущество упраздняется вовсе. А от “дани” 
на подарки освобождаются близкие род-
ственники.

Утратил силу также ряд норм в других 
законах, где есть упоминание об этом пла-
теже. Изменилась ли ситуация с наследо-
ванием имущества после отмены налога? 
На что все же придется потратиться, 
принимая наследство? Попробуем разо-
браться... А заодно напомним об основных 
правилах оформления наследства.

До и после...
Поскольку налог отменен, открывается 

перспектива сэкономить весьма ощутимую 
сумму, вступая в наследство. Пусть даже 
облагодетельствовавший вас родственник 
скончался сразу после боя курантов, воз-
вестивших о наступлении Нового года. А 
вдруг это печальное событие произошло 
раньше 31 декабря 2005 года? Тогда как 
- платить или не платить?

Вот что говорится по этому поводу в 
комментарии к новому закону. Если 
наследство открылось до 1 января насту-
пившего года, но свидетельство о праве 
на наследство не получено, наследник от 
уплаты налогов освобожден. 

Если же он успел получить этот доку-
мент в прошлом году, на налоговые 
послабления рассчитывать не приходится - 
нужно раскошеливаться!

Внимание!
При получении свидетельства о праве на 

наследство действуют льготы, предусмот-
ренные ст. 333.38 Налогового кодекса РФ. 

От уплаты госпошлины освобождаются 
следующие граждане.

Во-первых, лица, наследующие именно 
то жилье (или его часть), в котором они 
проживали вместе с наследодателем на 
день его смерти и продолжают там жить. 
Причем факт совместного проживания 
доказывается выпиской из домовой книги 
и справкой из ЕИРЦ. В спорных же ситуа-
циях путь один - идти в суд.

Во-вторых, наследники, не достигшие 
совершеннолетия ко дню открытия 

наследства. А также лица, страдающие 
психическими расстройствами, над кото-
рыми установлена опека в порядке, опре-
деленном законом.

В-третьих, наследники работников, 
застрахованных своими организациями на 
случай смерти и погибших в результате 
несчастного случая на работе.

Оценка квартиры
Размер госпошлины зависит от стои-

мости недвижимости. Определяют ее те, 
кто занимается учетом объектов недвижи-
мости либо имеет специальную лицензию 
на проведение оценки. Это может быть 
независимый оценщик, государственный 
орган по учету недвижимости (БТИ) или 
любая организация, имеющая право зани-
маться оценкой. Лишь бы это был компе-
тентный орган. 

Нотариус обязан брать деньги с той 
суммы, которая будет указана в прине-
сенной вами справке.

День открытия
Чтобы принять наследство, надо его 

День открытия
Чтобы принять наследство, надо его 

День открытия
открыть. Напомним, датой открытия 
наследства, с наступлением которой у 
наследника появляется право принять его, 
считается день смерти хозяина имущества 
либо день вступления в силу судебного 
решения о признании его умершим. 

Со следующего дня начинается отсчет 
шести месяцев, в течение которых надо 
принять наследство или отказаться от него. 
За это время определяется круг наслед-
ников, состав наследуемого имущества 
- квартира ли это, дача, вклады, акции, 
фабрики и заводы...

Достаточно справки БТИ 
Некоторые нотариусы предлагают 

обращаться к независимым, но лицензи-
рованным оценщикам - для того чтобы 
провести рыночную оценку имущества. 
Однако ни нотариусы, ни приравненные к 
ним лица, осуществляющие нотариальные 
действия, не вправе требовать рыночной 
оценки имущества при вступлении граж-
данина в наследство. 

Достаточно будет представить справку из 
БТИ - об инвентаризационной стоимости 
имущества на день смерти его владельца. 
Стоимость такой справки для физического 
лица - 2 рубля 37 копеек за 1 квадратный 
метр недвижимого имущества.

Если вдруг станут настаивать на 
рыночной оценке недвижимости, знайте, 
что по ней не только цена квартиры будет 
выше, но и пошлина за выдачу свидетель-
ства станет весомее. 

Можете смело ссылаться на Налоговый 
кодекс РФ. В подпункте 5 пункта 1 статьи 
333.25 части второй Налогового кодекса 
РФ говорится следующее. При исчис-
лении размера государственной пошлины 
за удостоверение договоров, подлежащих 
оценке, принимается сумма договора, ука-
занная сторонами. 

По выбору плательщика для опреде-
ления размера госпошлины может быть 
представлен документ с указанием инвен-
таризационной, рыночной, кадастровой 
либо иной (номинальной) стоимости иму-
щества, выданный организациями (орга-
нами) или специалистами-оценщиками 
(экспертами). 

Нотариусы и должностные лица, совер-
шающие нотариальные действия, не вправе шающие нотариальные действия, не вправе 
навязывать вам вид стоимости имущества 
или способ его оценки - для начисления 
пошлины. А также требовать от платель-
щика представления документа, подтверж-
дающего данный вид стоимости.

А в случае представления нескольких 
выданных вам документов - с указанием 
различной стоимости имущества - прини-
мается наименьшая из указанных сумм!

(Продолжение в следующем выпуске 
рубрики “Вести из “Любимого города”.)

НА ПО МИ НА ЕМ!
Ру б ри ка «Ве с ти из «Лю би мо го го ро да» 

ин тер ак тив на!
Это зна чит, что все ин те ре су ю щие во про сы

вы мо же те отправлять по адресу:
654066, г. Новокузнецк, а/я 7161,

с пометкой “Любимый город”,
или при слать на e-mail: lgorod@mail.ru

или по ад ре сам: ул. Друж бы, 15,
тел.: 71-60-60, 71-57-30, 71-80-47;

просп. Куз нецкстро ев ский, 18, 
тел.: 460-570, 460-927, 46-99-66;

ул. Зорге, 14, тел.: 32-41-09,
8-913-327-8276, 8-901-615-7874.

Мы обя за тель но разъ яс ним все про блем ные 
слу чаи. По мо гать нам в этом бу дут ве ду щие 
спе ци а ли с ты Всекузбасской базы не дви жи мо-
с ти «Лю би мый го род». Пи ши те, при хо ди те, 
зво ни те! Мы обя за тель но по мо жем.

Полная информация об объектах недвижи-
мости в ВБН “Любимый город” только в газете 
“Вариант”.

Налог на наследство отменён. Налог на наследство отменён. 
Что изменилось?

- Прежде всего, Зинаида Николаевна, поз-
вольте поздравить вас и ваш коллектив с 
юбилеем и пожелать дальнейших успехов. 
Пятьдесят лет назад универмаг переехал в 
новое здание на улице Кирова и стал назы-
ваться “новым”. По тем временам это был 
настоящий дворец торговли, местный ГУМ. 
Однако его история началась значительно 
раньше. Не могли бы вы напомнить нашим 
читателям те первые, малоизвестные стра-
ницы прошлого?

- Первоначально универмаг располагался 
на улице Орджоникидзе, в районе Нижней 
колонии, которая тогда являлась администра-
тивным центром города. Это было деревянное 
одноэтажное здание с печным отоплением. 
В 1935 году универмаг переехал на улицу 
Кирова и занял первый этаж нового обще-
жития. В те годы это было одно из лучших 
зданий в городе. Руководство делало все для 
удобства покупателей. Универмаг работал с 
восьми утра до полуночи. Кроме промыш-
ленных товаров здесь можно было купить 
любые необходимые продукты и полуфабри-
каты. А летом 1937 года, придя в универмаг, 
люди с радостью узнали о значительном сни-
жении цен на товары. 

В 1949 году началась застройка улицы 
Школьной - сегодня это проспект Пионер-
ский. Через год первый этаж одного из домов 
отдали универмагу. Позже, когда было пост-
роено новое здание,  в городе появилось два 
универмага: “старый” (впоследствии “Детский 
мир”) - на улице Школьной и “новый” - на 
улице Кирова. Люди старшего поколения до 
сих пор их так и называют. 

Сооружение нового здания имеет довольно 
долгую и непростую историю. Фундамент 
заложили еще в 1938 году. Но вскоре автор 
проекта Громов был обвинен в просчетах, и 
стройку на долгие годы заморозили. В 1952 
году трест “Сталинскпромстрой” завершил 
строительство. Но еще четыре года ушло на 
устранение недоделок. Наконец в 1956 году 
состоялось торжественное открытие нового 
универмага. Жители Сталинска (так тогда 
назывался наш город) приходили сюда 
семьями как  на праздник. И не беда, что по 
финансовым причинам не всем удавалось сде-
лать покупку. Многие приходили просто для 
того, чтобы товаром полюбоваться и на людей 
посмотреть. 

 - Тридцать лет назад вы стали директором 
универмага. Возглавить крупнейший тор-
говый центр Кузбасса наверняка мечтали 
многие. Как вам это удалось?

- Сказать честно, я этого и не хотела, но 
так получилось. Работала директором магазина 
“Садко”. Меня там все устраивало - сформиро-
вавшийся коллектив, отлаженная работа, да и 
жила рядом. Но однажды меня пригласил к себе 
Николай Спиридонович Ермаков, бывший в то 
время секретарем горкома партии, и предложил 
возглавить универмаг. Мне не хотелось уходить 
из “Садко”. Целый год не соглашалась. Думала, 
в конце концов найдут другого человека. Но 
Ермаков  был настойчив, и мне пришлось согла-
ситься. Ведь я была членом партии. 

- С чего пришлось начинать на новом 
месте?

- С ремонта. Здание было в ужасном состо-
янии. Сгнившие оконные рамы и провалив-

шиеся деревянные полы, облупившаяся шту-
катурка, обветшалый интерьер и никуда не 
годное торговое оборудование. С большим 
трудом удавалось понемногу выбивать 
деньги на ремонт. Постепенно сделали моза-
ичные полы, заменили лестничные ступени, 
поставили металлические оконные витражи, 
произвели отделку стен внутри и снаружи. 
Штукатурка оказалась настолько прочной, что 
до сих пор стоит.

- Начало девяностых, развал экономики, 
переход на рыночные отношения, дефолт... 
Как удалось выжить в то трудное время?

- Нелегко пришлось. Порою сяду в кабинете 
и думаю: как жить дальше, как сохранить уни-
вермаг? Положение было критическое. Если 
раньше банки нам предоставляли кредиты под 
два-три процента, то после дефолта ставки 
возросли в десятки раз. Поставщики, которые 
прежде нам давали товар на реализацию, 
теперь стали требовать предоплату. Оборотных 
средств на тот момент у нас практически не 
было, товары закупать не на что. Прилавки 
опустели, покупателей почти не стало. Смот-
реть на это, поверьте, было больно. 

Пришлось брать кредиты под баснословные 
проценты - иного выхода не было. Потом 
ставки начали понижаться, и жить стало легче. 
Выжить нам помог “Кузнецкбизнесбанк”, 
который являлся одним из наших акционеров. 
С помощью кредитов нам удалось выкупить 
землю, приобрести новое торговое оборудо-
вание. Постепенно образовался оборотный 
капитал, стало легче возвращать кредиты. 
Потом за счет собственных средств произ-
вели ремонт торговых залов. Сейчас наш уни-
вермаг настолько преобразился, что его трудно 
узнать. 

Нас спасло еще и то обстоятельство, что мы 
вошли в Ассоциацию универмагов России. 
Это помогло завязать деловые контакты с 
поставщиками и производителями товаров. 
Нас узнали, нам стали доверять. Помимо оте-
чественных производителей, в числе наших 
поставщиков есть и зарубежные фирмы. 
Недавно мы побывали в Германии на Лейп-
цигской ярмарке. Наметились хорошие перс-
пективы развития сотрудничества. 

- В настоящее время интерес к импорту 
понемногу падает. Российские предприятия 
сегодня производят продукцию ничуть не 
хуже импортной... 

- Вы правы, это действительно так. Поэтому 
мы ориентируемся именно на российских 
производителей. Например, сорочки и гал-
стуки нам поставляют московские фирмы 
“Руссо” и “Новая звезда”, мужские костюмы - 
Тверская швейная фабрика. Обувь поступает 
в основном из Москвы, Санкт-Петербурга и 
Новосибирска. Кстати, с поставщиками из 
этих городов мы работаем по многим группам 
товаров. Хорошо покупают у нас качест-
венную и недорогую детскую обувь  мос-
ковской фирмы “Антилопа”. Наши товары 
ничем не уступают зарубежным, но значи-
тельно дешевле. Мы ориентируемся на людей 
со средним достатком. Стараемся продавать 
качественные товары по невысоким ценам. 
Это и привлекает наших покупателей.

 Кроме этого в универмаге широко пред-
ставлены кожгалантерея из Москвы, Ново-
сибирска и Беларуси, павловопасадский тек-
стиль, ивановские ткани, хохломские суве-
ниры, богемское стекло и хрусталь гусь-хрус-
тального завода. А также часы углического 
завода, витебские, московские и березовские 
ковры, металлическая посуда из Екатерин-
бурга и Санкт-Петербурга, московские и бар-
наульские зеркала и стеклянные журнальные 
столики.  Товара очень много, всего не пере-
числишь.

- Зинаида Николаевна, в наше время стало 
модным такое понятие, как “имидж”. Каков 
он, имидж новокузнецкого универмага? 

- Мы не стремимся конкурировать с сов-
ременными супермаркетами. Стараемся 
сохранить собственный “фирменный стиль” 
народного универмага, который имеет свою 
историю, традиции, свою территорию и своего 
покупателя. Даже внешний облик универ-
мага не меняем. И в официальном названии 
нашего торгового дома мы сохранили слово 
“универмаг”. 

Еще раз скажу, что мы ориентируемся на 
людей со средним достатком. При высоком 
качестве товара стараемся “держать” доступные 
цены. Очень важным моментом нашей работы 
является широкое разнообразие товара. От 
гастрономии и кулинарии до сложной элек-
троники и бытовой техники. Часть первого 
этажа мы отвели под гастроном. Если, пред-
положим, вы пришли к нам приобрести обувь 
и вспомнили, что у вас нет ничего на ужин, 
вы можете купить необходимые продукты тут 
же, в универмаге. А если вы проголодались, 
можете перекусить в нашем кафетерии. У нас 
работают свои цеха - кондитерский и по при-
готовлению салатов. 

Успешно сотрудничаем с арендаторами. 
Фирма “Сибвез” торгует у нас бытовой тех-
никой. На третьем этаже разместились отделы 
торговых фирм, которые предлагают элитную 
одежду и шубы. Это дает нам возможность 
расширять ассортимент товаров.  

- В прежние времена успехи коллектива 
определялись выполнением плана. А как 
сейчас?

- У нас - так же. Основные показатели - 
выполнение плана товарооборота и прибыли. 
Мы успешно отработали в прошлом году. И в 
нынешнем не сдаем своих позиций. В январе 
прирост товарооборота составил 122 процента, 
примерно такой же прирост достигнут в фев-
рале и марте. Это говорит о том, что наши 
товары пользуются спросом. А это, в свою 
очередь, объясняется хорошей организацией 
труда, высоким качеством товаров и доступ-
ными ценами. Успехи во многом достигнуты 
также и благодаря эффективной работе совета 
директоров универмага, в который входят 
Н.А.  Меньщикова,  С.А.  Кемайкина, 
Е.Н. Левиус, Л.С. Савельева и Н.А. Артюхова.

- Историю делают люди. Юбилей универ-
мага - это прежде всего юбилей коллектива. 
Расскажите, пожалуйста, о людях.

- Об этом можно написать книгу. Столько 
интересных судеб, столько имен! И.Н. Лели-
кова, возглавлявшая коммерческую службу, 
В.Д. Ярошенко, руководившая торговым 
отделом, швейной группой - Р.И. Есипова, 
А.Г. Кладова, Г.П. Недобора. Группой трико-
тажа и чулки-носки заведовала М.П. Захарова, 
хозяйственной группой - В.Я. Ногина, канце-
лярских товаров и игрушек - Г.А. Скударнова, 
тканями - Г.В. Лунева. Многие работают в уни-
вермаге по двадцать-тридцать лет. Среди них - 
Г.А. Рудакова, Л.С. Косолапова, А.П. Спири-
донова, Т.В. Семикашева, О.Н. Красилова, 
Л.В. Титова, Л.А. Юдакова, И.И. Прозорова, 
М.М. Соколова, Т.И. Сычева. Есть у нас и рабочие 
династии.  Людмила Нерубацкая, Людмила 
Титова, Галина Бочкарева, Татьяна Ливитская, 
Галина Васильева работают со своими дочерьми, 
супруги Захаровы трудятся вместе. И этот 
список можно продолжать! Коллектив у нас 
хороший, дружный, надежный. Мы как одна 
большая семья. 

Пользуясь случаем, хочу поздравить наш 
славный коллектив с юбилеем. Всех вам благ, 
дорогие друзья! 

Записал Борис Сербин.
Фото автора.

Юбилей

Универмаг – 50 лет с вамиУнивермаг – 50 лет с вамиУ
Пятьдесят лет назад - 6 апреля 1956 года - открыл двери Новокузнецкий универмаг. С 

этого дня началась “новая эра” одного из крупнейших в то время торговых домов Сибири. 
История универмага яркой страницей вписана в славную летопись  Новокузнецка. На про-
тяжении многих десятилетий торговый центр обеспечивал металлургов, шахтеров, стро-
ителей и всех горожан необходимыми товарами. За это время через его торговые залы 
прошло несколько поколений новокузнечан.  

Конечно, в последнее время в городе появились ультрасовременные торговые центры 
и супермаркеты, но и новокузнецкий универмаг старается шагать в ногу со временем и 
прочно удерживает свои позиции среди ведущих торговых учреждений области. Как и 
прежде, для многих из нас он остается любимым местом приобретения покупок.

 В мае этого года исполняется тридцать лет, как универмагом руководит кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени, отличник советской торговли Зинаида Николаевна КАНГИСЕР. КАНГИСЕР. КАНГИСЕР
В канун юбилея универмага наш корреспондент встретился с ней и попросил ответить на 
вопросы. 

ККак не стать маньякомКак не стать маньякомК

Егорке всего только 9 месяцев, но он уже очень-очень шустрый 
и сногсшибательно обаятельный. 

Несмотря на свой младенческий возраст, малыш уже научился 
ходить и вполне самостоятельно делает целых десять шагов... А 
еще успел “вырастить” аж восемь зубов. 

В общем, игрушки, трепещите - мы идем к вам (будем грызть)!
Егор обожает помогать маме, особенно, когда она возится на 

кухне. Любимое совместное кулинарное творение -  вкусные, 
пышные оладушки.

Обаяшка Рубрику ведёт Инна Ким

Ваш кроха - самый обаятельный и привлекательный 
ребенок на свете. И в этом легко убедиться всем-всем-
всем. Если маленький “обаяшка” станет участником (и, 
конечно, победителем!) нашего фотоконкурса. 

Присылайте и приносите в редакцию фото ваших 
детей и маленькие рассказы о них. Письма с пометкой 
“Обаяшка” отправляйте по адресу: ул. Орджоникидзе, 
11, “Кузнецкий рабочий”, приемная, для Инны Ким (мой 
телофон 45-63-08, моя “электронка” kim@kuzrab.ru). 
Удачи!!!

А победителей ждут чудесные игрушки!

Егор ТАРЗАНОВ


